

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Aménagement et urbanisme...

## La cité et ses environs dans les 20 prochaines années

E.N.

Lambaréné/Gabon

LA salle de mariages de l'Hôtel de Ville de Lambaréné a abrité, dernièrement, un atelier sur le Schéma directeur d'aménagement et d'urbanisme de ladite commune et ses environs dans les 20 prochaines années. Cet atelier, animé par le cabinet d'étude "Keios", a réuni les architectes, urbanistes, administratifs, acteurs étatiques, collectivités locales et les membres de la société civile.

D'entrée, Jérôme Chenal, chef de délégation des architectes et urbanistes, a d'abord expliqué le bien fondé de "cette rencontre dont le but est de faire un diagnostic et la cartographie participative de Lambaréné et ses environs, pour une vision dans les 20 années prochaines. Nous allons parler de l'urbanisme, des infrastructures, de l'environnement, de l'économie et de la sociologie". Avant de laisser à tout un chacun l'opportunité de s'exprimer librement sur les problématiques posées. Des interventions qui ont donné lieu à un débat ayant débouché, dans un premier temps, sur le recensement de tous les



Les officiels face ...



... aux participants.

points forts et faibles de Lambaréné et ses environs, y compris ceux qui auraient pu être qualifiés de "sujets tabous".

Après quoi, quatre groupes de travail se sont constitués autour de chacun des points abordés (urbanisme, infrastructures, environnement, économie et sociologie), afin d'en faire un diagnostic. Toute chose qui permettra aux différents acteurs de dresser un état des lieux sans complaisance, à travers des études qui vont durer 18 mois. En revanche, l'activité du jour devra s'étendre sur six mois.

Les résultats qui seront obtenus seront ensuite soumis aux décideurs, qui y décèleront les priorités et



Photo : Esaïe NDILOROUIM

la vision politique qu'il conviendrait d'appliquer par la suite.

A noter qu'au cours des échanges, le chef de la délégation a clairement laissé entendre qu'il n'était pas question de pointer des doigts accusateurs sur qui a fait quoi avant, pour expliquer le pourrissement d'une situation que les participants à l'atelier auraient été amenés à constater.

Les spécialistes de l'aménagement expliquant la cartographie de Lambaréné à l'assistance.

... et vie des associations

## Scoops Mouxoundza renforce les connaissances de ses membres

Esaïe NDILOROUIM

Lambaréné/Gabon

A l'initiative de sa présidente-fondatrice, Françoise Mariama Moubeyi Ekomi, la coopérative agricole Scoops Mouxoundza vient d'initier une sortie pédagogique au profit de ses adhérentes. Elle a, pour cela, fait venir au village Benguï 4, à une quarantaine de kilomètres de Lambaréné, où se trouve son siège, le directeur provincial de l'Agriculture du Moyen-Ogooué, Marius Nzaou, qui y a animé un mini-séminaire portant sur son domaine de compétence. Au cours de cette formation, les membres de la coopérative ont appris, par exemple, qu'il existe des méthodes simples et variées de produire des cultures, sans recourir aux engrais chimiques qui, à long terme, appauvrissent les sols.

La présidente de la coopérative a souligné: « il faut que les adhérentes s'imprègnent des méthodes de la culture et soient capables de bien planter et bien suivre les plantes, pour avoir de bons rendements. C'est pourquoi, j'ai sollicité le concours du directeur provincial de l'Agriculture.



La présidente-fondatrice de la coopérative, Françoise Mariama Moubeyi Ekomi.

Par ailleurs, nous nous dirigeons vers la fin de l'intervention de monsieur Marius Nzaou, nous allons nous partager le matériel que Sotrader nous a donné à Lambaréné, il y a quelques mois, pour nos plantations (...) Je suis satisfaite du contenu du message du directeur provincial, qui est centré sur nos

plantations. Il nous a aussi édifiées sur le bien-fondé de la coopérative dans notre milieu villageois.»

Françoise Mariama Moubeyi Ekomi dit, par ailleurs, être une présidente heureuse, tant sa coopérative agricole a su prouver son savoir-faire, aussi bien lors de foires organisées à Libreville, que



Les membres après leur sortie pédagogique, munies du matériel agricole qui leur a été offert par la Sotrader.

celles tenues localement à Lambaréné, à travers l'exposition de ses produits issus de la terre : banane, manioc, taro, fruits et légumes, tous bio.

« Nous cherchons aussi à soigner les hommes, femmes et enfants à l'indigénat. Nous avons également une caisse d'entraide, de solidarité et d'épargne, pour les membres seulement. Et une fois par mois, nous organisons des repas statutaires chez chaque

membre. Histoire de se rendre visite et connaître au mieux la famille. Ceci nous permet de magnifier le vivre-ensemble auquel notre chef de l'Etat, S.E. Ali Bongo Ondimba, nous exhorte.»

Selon quelques adhérentes interrogées, l'idée de la création de la coopérative par leur "sœur" est une très bonne chose, car celle-ci les aide à lutter contre le chômage et la pauvreté. En sus de bannir le tribalisme et la

division entre les membres qui la composent.

Scoops Mouxoundza a été créée en 2001 dans le canton Mbiné, département de l'Ogooué et des Lacs. Elle s'est spécialisée dans les domaines de l'agriculture, de la recherche de soins à l'indigénat et l'entraide entre les membres. Son slogan: "Cherchons ce qui nous unit et non ce qui nous divise, car ensemble nous pouvons construire un avenir meilleur".

Photo : Esaïe NDILOROUIM

Photo : Esaïe NDILOROUIM